

## Antrag

der Fraktion der CDU

### **Gesundheitstourismusbranche zielgerichtet weiterentwickeln**

Der Landtag möge beschließen:

Die Landesregierung wird aufgefordert, dem Landtag bis zum 01. Januar 2013 einen Bericht über die Entwicklung der Gesundheitstourismusbranche im Land Brandenburg vorzulegen. Der Bericht soll folgende Punkte beinhalten:

1. eine ausführliche Darstellung des derzeitigen Stand und der Entwicklungspotentiale
2. Maßnahmen der Landesregierung, die dazu beitragen, die Gesundheitstourismusbranche erfolgreich weiterzuentwickeln. Dabei ist aufzuzeigen, wie die unterschiedlichen Leistungsanbieter in den Kur- und Heilbädern bei der Erschließung zukünftiger und neuer Marktpotenziale seitens der Landesregierung unterstützt werden sollen.
3. eine Darstellung des Strategie- und Umsetzungskonzepts „Gesundheitstourismus Marke Brandenburg“, wie in der Landestourismuskonzeption Brandenburg 2011–2015 angekündigt
4. eine Darstellung der regionalen Schwerpunktbildung und individuelle Spezialisierung, um eine stärkere Profilierung zu erlangen
5. Maßnahmen zur Fachkräftesicherung und -gewinnung
6. eine Darstellung der Maßnahmen zur Festigung und dem Ausbau der Kooperationsstrukturen im Kompetenznetzwerk Gesundheitstourismus
7. eine Darstellung der zukünftigen Zusammenarbeit mit den Senatsverwaltungen für Gesundheit und Soziales sowie Wirtschaft, Technologie und Forschung in Berlin, um den Gesundheitstourismus in der gemeinsamen Gesundheitsregion Berlin-Brandenburg weiterzuentwickeln
8. eine kurze Darstellung der erfolgreichen Ansätze in Bayern und Baden-Württemberg sowie eine Einschätzung bezüglich der Relevanz und der Machbarkeit der dortigen Maßnahmen für das Land Brandenburg.

Begründung:

Im Jahr 2010 haben sich 4,2 Millionen Bundesbürger für einen gesundheitsorientierten Urlaub entschieden. Damit hat die Zahl derjenigen, die einen „Gesundheitsurlaub“ erleben wollen, in den letzten Jahren deutlich zugenommen und auf Grund des demographischen Wandels wird in Zukunft ein weiterer Anstieg erwartet. Im Jahr 2020 wird bundesweit bereits mit ca. 7 Mio. Gesundheitstouristen gerechnet.

Fast die Hälfte aller Urlauber will im Urlaub etwas für ihre Gesundheit tun, um die körperliche und geistige Leistungsfähigkeit wiederzuerlangen oder die Fitness zu steigern.

In der Landestourismuskonzeption wird darauf verwiesen, dass die Ausgangssituation für den Gesundheitstourismus gut ist, aber bislang keine eindeutige Profilierung erfolgt. Das Land Brandenburg verfügt über 8 Kurorte und Heilbäder, die bereits jetzt insbesondere in Berlin fernen Regionen Beschäftigungsmöglichkeiten für die dort lebenden Menschen bieten. Die enge Verzahnung der Anbieter im Tourismusbereich mit den Strukturen der Gesundheitswirtschaft ist unverzichtbar, wenn wir auch in Brandenburg von der steigenden Nachfrage im Gesundheitstourismus profitieren wollen. Das Land kann dabei entsprechende Rahmenbedingungen setzen und die unterschiedlichen Akteure wirkungsvoll unterstützen.

Dieter Dombrowski  
für die CDU-Fraktion